

ORGANIZACION y PROPAGANDA

REUNION DE JOVENES OBREROS

El próximo martes 11 de agosto, a las 7 de la noche en el salón del Partido Comunista, habrá una importante reunión de jóvenes obreros para tratar asuntos de la Organización Juvenil Obrera.

Todo joven obrero militante o simpatizante debe asistir sin falta.

Edgar Brenes, Srío. de la Juventud en el B.P. Alvaro Montero V., Srío. Juvenil de S. J.

CELULA BRAÑA

Una nueva célula con el nombre del c. Braña, se ha constituido en el Partido, integrada por excelentes camaradas que se proponen trabajar activamente en la organización de nuestro Partido en la Sección de San José.

CELULA GERMINAL

Se ha reorganizado la Sría. de esa célula, quedando como secretaria de organización la c. Lia de Montero.

En la última reunión la célula acuerda: cotizar mensualmente con la suma de ₡ 10.00 para las trasmisiones y para pagar el radio del Partido. Además se hacen cargo de hacer el archivo de todas las publicaciones del Partido.

RECORRIDO DE CELULAS MARTES 12 DE AGOSTO.

Guadalupe N° 1, José Joaquín Solano. Célula Braña, Luisa González. Célula Luján, Manuel Mosca (servicio del salón). Célula Keith, Humberto González. Célula 8 de Mayo y Juanito Mora, Faustino Carvajal. Célula Germinal, Alvaro Montero (Frente Juvenil). Célula México, Gonzalo Montero.

ASISTA todas las noches al Salón Central del Partido Comunista; estará abierto de 7 a 10 de la noche. — Habrá servicio de revistas, libros, mapas, periódicos y radio.

Célula Luján, encargada de este servicio del lunes 11 al 16 de agosto.

EL BURO POLITICO

y la Administración de TRABAJO acuerdan dar el 10% de ganancia a las células sobre la venta que hagan del periódico TRABAJO.

Todos los compañeros trabajan activamente para aumentar el Fondo de las Células.

Célula Keith, vende semanalmente 30 periódicos; Célula 8 de Mayo, 106; Célula México, 45; Célula de Empresa, 22; Célula Juanito Mora, 25; Célula Tibás, 25.

¿Qué informan las otras células?

"LA URSS FRENTE AL EJE". Dos discursos de Manuel Mora y Arnoldo Ferreto. De venta en: Sastrería de Harold Nicholas, Taller Valerín, Sastrería de Andrés Montero, Partido Comunista.

Campesinos del barrio de San José y Coyol de Alajuela, apoyan a la Unión Campesina

Los suscritos, mayores de edad y vecinos del Barrio San José y El Coyol, del Cantón Central de Alajuela, deseando una legislación que facilite tierras y créditos y más protección a los trabajadores del campo, conociendo los fines que persigue la Unión Campesina de Lucha por Tierras y Créditos, le damos en esta forma nuestro apoyo.

Abril de 1941.

Firman: Ismael Vega Jiménez, Ismael Alvarez, Bienvenido Trejos Mondragón, Nando Ulloa B., Bolívar Parajales Rodríguez, José Camacho Prendas, Edgar Camacho; y siguen 80 firmas más.

Agosto de 1941.

Señor Presidente de la República
San José, Casa Presidencial.
Sr. Presidente:

Con fecha 19 de mayo, los miembros del Consejo Nacional de la Unión Campesina tuvimos el honor de hacerle una visita, en la cual le presentamos un pliego con nuestras demandas. Tales demandas son un programa de política agraria. Ud. nos prometió satisfacer nuestros anhelos con

un término de dos meses. Como el término ha concluido y las sesiones ordinarias del Congreso están por terminar, hemos creído prudente distraerlo de sus múltiples ocupaciones y recordarle la promesa que Ud. nos hizo, en espera de que acogiendo nuestras demandas envíe al Congreso los proyectos de ley que nosotros necesitamos.

Queremos decirle también que esta semana vamos a presentar al Congreso un proyecto de ley, para que se reforme la ley de Baldíos en su artículo 29, de manera que los honorarios de los ingenieros que miden la tierra de los denunciantes corran por cuenta del Estado. Esperamos que Ud. influirá para que sus amigos en el Congreso acojan nuestro proyecto.

Nos suscribimos de Ud. atentamente a sus órdenes.

Por la Unión Campesina de Lucha por Tierras y Créditos, (firman) José Arguedas, Presidente del Consejo Nacional; Rafael Loria, Manuel Solís, Carlos Aragón, Rafael Zamora, Benjamín Vargas R., Alfonso Jiménez M., Abel Campos, Amado Rojas Marín, Francisco Quirós, José F. Jiménez, Humberto González.

Informe del dinero recaudado para el pago del polígrafo

Junio	Rec. N°	Rec. N°	Rec. N°
Rogelio Naranjo	2327	2327	10.00
Antonio J. Bogantes	2328	2328	10.00
G. Z.	2329	2329	5.00
F. S.	2330	2330	10.00
Luis Carballo	2331	2331	50.00
Carlos L. Moya	2332	2332	5.00
V. Ramírez	2333	2333	5.00
J. V.	2335	2335	5.00
Alfredo Murillo	2337	2337	5.00
Deifilio Alvarez	2338	2338	2.00
M. Q.	2339	2339	5.00
E. Zequeira	2340	2340	25.00
C. E.	2341	2341	5.00
E. L.	2342	2342	2.00
Carmen Lira	2343	2343	5.00
Carmen Lira	2344	2344	2.00
C. O.	2345	2345	1.00
M. Soto	2346	2346	2.00
Comité S. Cartago	2347	2347	109.00
X X X	2348	2348	5.00
A. de J.	2349	2349	15.00
G. J.	2350	2350	15.00
Andrés Montero	2351	2351	10.00
Manuel Badilla	2352	2352	2.00
Juan Vargas V.	2353	2353	5.00
A. R. M.	2354	2354	5.00
Mauro Meléndez	2355	2355	5.00
María de Valerín	2356	2356	28.00
Guadalupe N° 1	2357	2357	10.00
Virgilio Varela	2863	2863	2.00
Abel Céspedes	2877	2877	1.00
Luisa González	28889	28889	5.00
Empresa N° 1	2892	2892	4.00
C. Germinal	2881	2881	5.25
Carlos L. Villalobos	2894	2894	5.00
C. Tibás	2359	2359	10.00
Julio—C. México	2360	2360	10.00
Grupo L. Odena	2361	2361	7.00
Rodolfo Arguedas	2362	2362	2.00
E. R.	2363	2363	5.00
M. Ch.	2364	2364	1.00
A. V.	2365	2365	0.25
J. F. G.	2366	2366	2.00
M. J. A.	2367	2367	3.00
María de Valerín	2371	2371	12.00
Rafael Zúñiga	2372	2372	2.00
C. 8 de Mayo	2501	2501	6.00
C. M. Zúñiga	2501	2501	5.00
Francisco Arias	2503	2503	2.00
C. Santa Bárbara	2504	2504	5.00
Juan Vargas	2701	2701	2.00
José Riotti	2702	2702	2.00
Enrique Mora	2703	2703	2.00
Roberto Camacho	2704	2704	3.00
A. de Fonseca	10ª lotería	10ª lotería	2.00
Rogelio Solano	Rec. N° 2601	2601	1.00

Los compañeros de Turrialba se quejan del servicio del Hospital de ese lugar

Turrialba 4 de agosto, 1941.

Comps. Redactores de TRABAJO.
San José.

Estimados Comps.

Leyendo el Diario de Costa Rica del viernes 1º de agosto nos encontramos unos grandes elogios que del Hospital de Turrialba, hacen los señores doctores don Alfonso Acosta y don Antonio Facio. Tal vez tengan razón estos señores, pues ellos se han referido al equipo del Hospital y a la Dirección científica. Pero en cuanto al régimen de tiranía que allí impera, estos amables galenos no pueden opinar nada, porque lo desconocen; es muy natural que cuando ellos, y otras personas llegan al Hospital, el jefe se preocupe porque todo marche bien.

Nosotros creemos que el Hospital de Turrialba no sirve a la comunidad como debiera servirle ya que más bien está convertido en un perjuicio para el pueblo pues para poder ingresar en él, hay que llenar muchos requisitos: es decir, hay que humillarse mucho, salvo en algunos casos, cuando es accidente: entonces sí reciben enseguida. Pareciera que es un Hospital de emergencia.

A numerosas personas les rechaza el Hospital; se van a San José y allá dicen que van de Turrialba, y entonces por esa razón, también son rechazados. Así es que ni aquí ni allá. Además, a muchas personas, de los que han logrado ser admitidas, les han dicho que el Hospital no tiene la me-

dicina para su enfermedad; pero que si se quieren curar, que hagan un sacrificio consiguiendo alguna plata para comprar la medicina. Pensamos nosotros que las entradas del Hospital son pocas; que casi se gastan en pagar el personal. Por lo tanto, no alcanza para tener el botiquín surtido de buenas medicinas para los enfermos pobres.

Tal vez si este Hospital fuera una dependencia del de San José, resultaría mejor la cosa, pues el pueblo tendría la dicha de recibir los buenos servicios de los facultativos que constantemente están turnándose.

Para terminar, queremos decir que hay numerosas quejas del Hospital; y que no hay tal de que a los enfermos se les trate con delicadeza y consideración, como lo afirma el Dr. Acosta.

P. D.—El nazismo es lo que se impone en esta institución de caridad; su Director Dr. Sotero Antillón y su señora esposa (alemana), ex directora de dicha institución, son de filiación nazi declarados. Con respecto al movimiento nazi del Hospital, tenemos más informes.

Directiva Nazi-Falangista.

En estos días publicaron la Directiva del Cantón Central de Turrialba del Partido Republicano Nacional; dicha Directiva, salvo algunas excepciones, está compuesta por nazis y falangistas que es sinónimo de fascismo.

Corresponsal.

Ramón Artavia	2602	2.00
A. Zun	1.00	1.00
J. O. Pérez	2604	1.00
Fernando Chacón	2605	1.00
Recolecta mitin	3401	3.25

TOTAL ₡ 469.25

CELULA DE SANTA BARBARA DE HEREDIA

Rubén Alfaro	1.00
Claudio Gutiérrez	1.00
Marcos Salazar	0.50
Humberto Aguilar	0.50
Antolin Morales	1.00
Juan Alfaro Carvajal	1.00

TOTAL ₡ 5.00

Guadalupe N° 1	Rec. No. 2378	5.00
Sanflogú Puntarenas	2379	5.00
José J. Ramírez, Puntarenas	23880	2.00

TOTAL ₡ 12.00

José J. Ramírez—La Uvita	2.00
Gilberto Laurent	2.00
Célula del Carmen N° 1 (Puntarenas)	5.00
X X	5.00

José Pérez.—Srío. Gral. de Financía

EL DEAN DE CANT

—(Viene de la pág. 1.)
los el embate más fuerte de los ataques aéreos de los nazi-fascistas, rompiendo la leyenda de que la Alemania nazi era invencible en el aire.

"Ni una sola vez se ha acobardado nuestro pueblo o dudado que la razón prevalecería. Durante nueve meses Londres y todas las ciudades principales de nuestra tierra han sufrido bombardeos despiadados. Las ciudades y pueblos pequeños reciben sus golpes.

"Envío este mensaje desde lo que en un tiempo fué mi bello docanato. Pero jamás ni por un momento se ha quebrantado el valor del pueblo ante la granizada y fuego de las bombas o altos explosivos.

"Igual que los heroicos defen-

sores de Madrid, cuya memoria nosotros tenemos muy presente, el pueblo inglés grita: "¡No Pasarán!". Con simpatía y orgullo vemos vuestra resisitencia impávida, el valor que defiende palmo a palmo la tierra de vuestra preciosa patria; el fuego que abrasa en forma despiadada vuestra tierra.

Pasa a la Pág. 4

Habla de los rusos la Trasocean, Agencia alemana

"Los rusos usan en la guerra todos los recursos que pueden imaginar. Los heridos se fingen muertos y después disparan por la espalda a los soldados alemanes. Cuerpos enteros, por orden de sus comandantes, levantan las manos y, cuando los soldados alemanes se acercan sin malicia, les arrojan granadas de mano. En los bosques y otros sitios adecuados se esconden grupos de soldados rusos para después hacer guerra de guerrillas a la retaguardia de los alemanes y disparar desde las casas que han quedado ya destruidas del frente.

Las 100 patadas de Marín Cañas

El joven literato Marín Cañas ha escrito un juicio sobre la novela MAMITA YUNAI del c. Fallas. Pero al mismo tiempo, a fin de que "el público" no lo vaya a tomar por un simpatizante del comunismo, cree conveniente hacer chacota de nosotros y declara que a él "el Comunismo le da cien patadas", con lo que quiere dar a entender que le cae como un plomo.

¡Qué cosa! Todos tenemos nuestras fobias. Si al joven intelectual Marín Cañas el Comunismo le da cien patadas, a nosotros el Arte por el Arte nos da MIL patadas.

Y no se crea que sólo los marxistas pedantes y petulantés miran a los demás con lástima y suficiencia. También los literatos pedantes y petulantés, miran a su prójimo de semidiós a gusano y tienen sus estribillos como aquel de que "no encadenan su pensamiento a ningún ISMO; que los ISMOS cortan las alas a los ruseñores y a las águilas", "los comunistas forman un rebaño" "en el comunismo se pierde la personalidad", y otras tonterías por el estilo. Esas debilidades no son el monopolio de los marxistas de biblioteca; también abundan entre los literatos pedantes, que cuidan su "personalidad" como una dama coqueta cuida su cutis.

¿QUE HACEMOS CON PROCOPIO?

¿Crees tú, lector, que Procopio es un zapatero o un carnicero o el marido de doña Juliana Mena?

Pues estás muy equivocado. Procopio ha sido hasta hace poco tiempo el representante diplomático en Washington de "la pobrecita, democrática y pequeña Finlandia" atacada por el monstruo bolchevique. Hjalmar Procopio es un galán de 50 años que aparenta sólo 40 y lo más decorativo desde 1939, en los salones de la alta sociedad en Washington. Las damas se lo peleaban para sus té, lonches, comidas y bailes; y sus patéticos y eloquentes discursos sobre la democracia y "la pobrecita y pequeña Finlandia", ponían a llorar a las mistres y misas de la aristocracia que tenían el privilegio de escucharlo. Los periódicos sacaban diariamente fotografías del hermoso embaajador finés, en todas las posiciones habidas y por haber y contaban anécdotas suyas que lo colocaban en la categoría de los héroes en smoking. Su boda con la bella inglesa Margarita Shaw, sobrina de la condesa de Lindsay, fué el acontecimiento de la temporada.

Es bueno recordar aquí que Procopio es un abogado y un hombre de negocios que a pesar de sus democráticos discursos ha estado siempre al servicio del gobierno reaccionario de Finlandia.

Pero ahora que la clase reaccionaria de la "pobrecita, pequeña y democrática Finlandia" se declaró partidaria de la Alemania nazi y que el héroe finlandés Mannerheim se fué a pelear al lado de Hitler, la "democracia" de la aristocracia de Washington se ha visto en apuros con Procopio y parece que Washington no hallaba qué hacer con él. Se dice que una de las primeras medidas que tomó el propio Procopio fué dejar de hacer discursos democráticos sobre "la pobrecita Finlandia" y los diplomáticos delante de Procopio se han abstenido de hablar de la guerra soviético-germana y de la alianza de la Unión Soviética con Inglaterra.

Gran transmisión desde la estación Radio Universal

JUEVES 14 DE AGOSTO A LAS 7 DE LA NOCHE

HABLARAN: Rodolfo GUZMAN y Manuel MORA VALVERDE